
 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Libero Consorzio Comunale di Trapani 



Deliberazione del Consiglio Comunale n. 21 
 

 

OGGETTO: “Dibattito politico: patto per la ripresa della città di Castelvetrano Selinunte Triscina 

2024 col coinvolgimento di tutte le forze politico consiliari”. 

 

L'anno duemilaventidue (2022) il giorno due (2) del mese di marzo (03) dalle ore 18,07 in poi,  in 

Castelvetrano e nella Sala delle adunanze consiliari di Palazzo Pignatelli, si è riunito, su invito del 

Presidente del Consiglio Comunale del 24/02/2022 n. 7743,notificato a norma di legge, il Consiglio 

Comunale. 

Presiede l'adunanza il Presidente Avv. Patrick CIRRINCIONE. 

Partecipa il Vicesegretario, Dott. Giuseppe PALMERI. 

Presenzia ai lavori, ai sensi dell’art. 20, comma 3, L.R. 7/92, il Sindaco, Dott. Enzo Alfano. 

Fatto l'appello nominale, risultano presenti n. 17 Consiglieri su n. 24 assegnati e su n. 24 in carica. 

 

n. CONSIGLIERI pres. Ass. n. CONSIGLIERI pres. ass. 

1 MARTIRE Calogero  X 13 ABRIGNANI Angelina X  

2 VIOLA Vincenza X  14 CRAPAROTTA Marcello X  

3 STUPPIA Salvatore  X 15 DITTA Rossana  X 

4 CURIALE Giuseppe X  16 MANUZZA Antonino X  

5 MANDINA Angela X  17 VIRZI’ Biagio X  

6 CIRRINCIONE Patrick X  18 GIANCANA Antonio  X 

7 FOSCARI Filippo X  19 CALDARERA Gaetano X  

8 DI BELLA Monica X  20 COPPOLA Giuseppa  X 

9 MALTESE Ignazio  X 21 LIVRERI Anna Maria X  

10 CAMPAGNA Marco X  22 CORLETO Anna X  

11 MILAZZO Rosalia  X 23 VENTO Francesco X  

12 CASABLANCA Francesco X  24 TRIPOLI Aldo Francesco X  

 

La seduta è pubblica ed in prima convocazione. 

Il Presidente, ritenuta legale l'adunanza, dichiara aperta la seduta e pone in trattazione il seguente 

punto avente per oggetto: come sopra. 



IL PRESIDENTE 

. 

Alle ore 18,07 invita il Vicesegretario, Dott. Giuseppe Palmeri, a chiamare l’appello ed accertata la 

presenza di n. 17 Consiglieri, giusta allegato “A”, dichiara valida la seduta e nomina scrutatori i 

Consiglieri Campagna, Foscari e Manuzza. 

 

Il Presidente introduce il punto posto all’O.d.G.“Dibattito politico: patto per la ripresa della città di 

Castelvetrano Selinunte Triscina 2024 col coinvolgimento di tutte le forze politico consiliari”e 

dichiara aperto il dibattito. 

 

SINDACO: spiega il motivo per il quale ha chiesto la convocazione del Consiglio Comunale con il 

tema “dibattito politico”; 

 

Entra Martire, presenti n. 18. 

 

VIRZI’: fa un appello al dialogo politico nell’interesse del bene della Città che sta attraversando una 

forte crisi sociale ed economica. La ripresa della Città deve partire da 5 progetti: 

1. Contrasto evasione fiscale con piano triennale 2022/2024 di lotta all’evasione con formazione 

personale, miglioramento anagrafe tributaria, bonifica banca dati per evitare errori, cartelle 

pazze e riduzione del contenzioso; 

2. Miglioramento del personale comunale, per la ripresa ci vuole capitale umano più che 

finanziario; 

3. Cultura: Castelvetrano deve diventare Città dell’arte liberata no città della mafia.  

 

Entra Coppola, presenti n. 19. 

 

Entra Giancana, presenti n. 20. 

 

CRAPAROTTA: rivolge un appello all’opposizione perché attraverso il dialogo politico si possano 

risolvere i problemi gravi della Città; 

 

DI BELLA: chiede al Sindaco ed ai Consiglieri di maggioranza come mai il dibattito politico venga 

richiesto oggi piuttosto che a novembre 2021, da parte dell’Amministrazione c’è stata mancanza di 

trasparenza e di coraggio. La responsabilità di salvare la Città è della maggioranza. Non si coglie la 

differenza tra la posizione di oggi e quella precedente dell’Amministrazione. Il Pd ha sempre fatto la 

sua funzione di opposizione; 

 

Entra Stuppia, presenti n. 21. 

 

CURIALE: lamenta che l’intervento del Sindaco è stato breve e lacunoso. Il Sindaco avrebbe dovuto 

cominciare dalla data di ottobre 2020  e non da novembre 2021. Ad ottobre 2020 ci furono le 

dimissioni di Virzì e di un altro Assessore ed il Sindaco aprì un finto dialogo per poi chiuderlo 

nominando nuovi Assessori senza nessuna apertura all’opposizione. L’intervento del Consigliere 

Virzì è condivisibile ma tardivo e sarebbe dovuto essere l’intervento del Sindaco. Se tutto va bene 

perché chiedete aiuto. E’ condivisibile molto di più l’intervento di Craparotta che ha detto che la 

Città è in una situazione disperata. Sentendo gli interventi dei Consiglieri 5 Stelle sono ancora più 

confuso. Altro passaggio storico importante è stato il tentativo di dialogo fatto ad aprile/ maggio 

2021. A tre anni dall’inizio del mandato dovevate avere il coraggio di riconoscere che avete fallito. 

Voi avete cercato di compattare il vostro Gruppo e cercate solo i numeri in Consiglio. L’impressione 

che si ha sul documento del 25/11/2021 è che l’intento è di ricompattare il Gruppo, tant’è che ha 

nominato contestualmente un assessore per avere una maggioranza per approvare il bilancio 2021. La 

verità non è che si vogliono realizzare cinque punti, il Sindaco avrebbe dovuto fare un discorso 

politico e chiedere aiuto. Il collega Virzì ha letto un documento con l’intento, secondo me, di 



riappacificarsi con il Sindaco. Secondo me vi siete incartati, siete confusi. Ci vuole chiarezza, si deve 

dire la verità. I Consiglieri di opposizione meritano rispetto personale e politico. Noi abbiamo votato 

gli atti nell’interesse della Città e siamo rimasti spesso a mantenere il numero legale; 

 

MARTIRE: ripercorre la storia dei tentativi di confronto e dialogo che si sono succeduti negli ultimi 

due anni, tentativi svoltisi nelle sedi più disparate tra cui ricorda alcuni episodi presso RCV. 

L’opposizione, sia Obiettivo Città che altre opposizioni, chiesero come punto di partenza del dialogo 

l’azzeramento della Giunta o degli organi istituzionali, ma la risposta del Sindaco fu che l’esperienza 

del Movimento 5 Stelle non era fallita. Nel documento del novembre 2021 c’erano scritte cose 

diverse da quelle concordate negli incontri tra maggioranza ed opposizione. Il documento non è stato 

reso pubblico subito per cui non abbiamo risposto pubblicamente. Il Consigliere Virzì si è prestato ad 

un percorso di apertura con le opposizioni dopo che è uscito dalla Giunta. Quando era in Giunta era 

contrario all’apertura con le opposizioni. Quindi cosa è cambiato? Forse ha ragione la Consigliera Di 

Bella che ha detto che il documento è servito solo a ricompattare il vostro Gruppo e non è mirato al 

bene della Città. Mi sembra di vedere un film già visto: il sindaco lancia proclami e lei (Virzì) ne dà 

la motivazione. Noi forze di opposizione non siamo disposte a fare accordi sottobanco, noi vogliamo 

e  dobbiamo essere trasparenti nell’interesse della Città; 

 

ABRIGNANI: non ripercorrerò la storia perché è già stato fatto da chi mi ha preceduto. Quindi legge 

un documento di Fratelli d’Italia (All. B- depositato agli atti d’ufficio); 

 

TRIPOLI: spiega come si è arrivati al documento del 25/11/2021. E’ stato frutto del lavoro dei 

Consiglieri 5 stelle e del Sindaco. La finalità del documento è il bene della Città. Legge il documento 

e lo spiega; 

 

VENTO: rivolge un appello all’opposizione di mettere a disposizione la propria esperienza politica 

per aiutare e governare insieme la Città pur mantenendo la propria appartenenza politica; 

 

CAMPAGNA: nonostante le affermazioni sincere di Vento e Craparotta, resta la posizione del M5S 

che dice che l’Amministrazione è buona e non c’è fallimento mentre l’opposizione è cattiva. Per cui 

il PD mantiene la sua posizione di opposizione. Non si è ancora detto quale è la verità dietro questo 

documento del 25/11/2021. La verità è che questo documento è espressione della crisi del M5S. Voi 

sapevate che nessuno dell’opposizione vi avrebbe risposto. La vostra crisi politica nasce già quando 

si sono dimessi alcuni Assessori e poi tre Consiglieri tra cui uno che era tra i fondatori del 

Movimento. La verità è che il Comune è guidato da 2/3 dirigenti del Comune. L’Amministrazione 

non sa neanche quello che succede all’interno dell’Ente. I problemi di Selinunte devono essere risolti 

dal Sindaco di Partanna? C’è crisi di autorevolezza dell’Amministrazione. Altro episodio di crisi di 

autorevolezza è quello che è successo al Teatro Selinus: i ragazzi sono andati a fare la rivista a 

Mazara e l’Assessore di Mazara ringrazia i ragazzi. I bandi per il PNRR sono tutti fatti e noi non 

abbiamo partecipato. E’ assurdo sentire dire che manca il coraggio all’opposizione, ma che cosa 

avremmo dovuto fare di più? La vostra narrazione fa male alla Città. Il PD ha sempre detto in 

maniera trasparente le sue condizioni. La verità è che siete in forte crisi. Il Sindaco deve cercare la 

risposta dentro di sé; 

 

STUPPIA: Il Consigliere Tripoli ha chiesto ai Consiglieri di opposizione serietà e onestà come se non 

ci fosse mai stata, come se l’opposizione non abbia mai contribuito ad approvare atti importanti per la 

Città. Sorvolo sulle dimissioni degli Assessori e la nomina di Assessori forestieri. Partiamo da 

agosto: apertura del Sindaco alle opposizioni tranne Obiettivo Città. Apertura non concretizzatasi con 

ingresso in Giunta delle opposizioni. Ecco forse il perché del documento per fare un terzo tentativo di 

apertura alle opposizioni compreso Obiettivo Città. Se non vuole l’ennesimo dibattito politico sterile 

Sindaco lei deve dire stasera cosa vuole fare. Volete rinunciare  a qualcosa e venirci incontro 

nell’interesse della Città senza fare inciuci nella massima trasparenza e onestà; 

 



SINDACO: rispetto agli anni 90 in cui c’erano molte attività economiche floride in mano alla mafia, 

con l’intervento della magistratura si sono persi molti posti di lavoro nelle attività produttive e nel 

commercio che non sono stati sostituiti da posti di lavoro nel turismo. Il Sindaco dà chiarimenti sul 

Teatro Selinus. I cinque punti proposti sono la ricerca di un incontro, di voglia di lavorare insieme. 

Sul PUG e PNRR la verità è che mancano i tecnici all’interno del Comune. E con il dissesto non si 

può attuare neanche la meritocrazia. Gli Assessori se ne sono andati per motivi familiari e personali, 

alcuni hanno sbattuto la porta e hanno detto chiaramente i motivi pubblicamente in radio. Il porto di 

Selinunte: il problema è stato risolto dai pescatori direttamente rivolgendosi a Musumeci. Il 

documento del 25/11/2021 è stato scritto dai Consiglieri e dal Sindaco. Rileggete il documento, non è 

vero che i fondi PNRR sono stati persi ma i progetti sono stati presentati. La mia è una apertura vera, 

riceverete il mio invito, prima discutiamo e poi parliamo di rappresentatività; 

 

CASABLANCA:sono deluso da quanto detto dal Sindaco. Non parliamo del documento del 

25/11/21, parliamo degli incontri di febbraio. Si è parlato di crisi da aprire in Consiglio con 

azzeramento Giunta; Martire ha detto di congelare l’azzeramento e fare la crisi. Non c’è niente di 

male a parlare di crisi e fallimento. Bisogna sedersi intorno ad un tavolo, però non dobbiamo parlare 

di M5S perché il M5S è finito. La gente vuole che ce ne andiamo tutti a casa. Io ho dato sempre una 

mano all’Amministrazione nell’interesse della Città. Io non volevo intervenire perché avrei voluto 

sentire la parola crisi; 

 

Esce Livreri, presenti n. 20. 

 

Esce Mandina, presenti n. 19. 

 

VIOLA: ricorda che l’opposizione è sempre stata disposta a venire incontro all’Amministrazione se 

questa è disposta a cambiare. Però l’opposizione non vuole fare da supporto alla maggioranza vuole 

un cambiamento anche senza azzeramento. Virzì ha ribadito quanto già detto e verbalizzato in altra 

sede, ma ci si aspettava che il Sindaco parlasse di cambiamento e di crisi; 

 

COPPOLA: si dice delusa che il Sindaco non ha dichiarato la crisi e chiesto dignitosamente aiuto. Lei 

ha cercato sempre anche quando faceva parte della maggioranza di dare consigli e fare proposte per il 

bene della Città ma è stata sempre rimasta inascoltata. Sindaco chieda aiuto in maniera trasparente ed 

io sono pronta a dare il mio contributo nell’interesse della Città; 

 

Esce Presidente, presenti n. 18. 

 

Esce Viola, presenti n. 17. 

 

Assume la Presidenza il Consigliere Stuppia. 

 

DI BELLA: dov’era il Sindaco quando hanno chiuso il Gruppo GDO. Il PD era schierato a difesa dei 

lavoratori e non accetta lezioni di legalità. Il PD è sempre stato garantista. Il Sindaco fa una finta 

apertura, per il PD si può dimettere; 

 

SINDACO: ribadisce che riconosce la posizione del PD sulla legalità; 

 

MANUZZA: voglio cominciare dalla richiesta della Consigliera Coppola: la crisi. 

L’Amministrazione è stata votata per il programma e un progetto e li sta portando avanti. Il 

documento del 25/11/2021 è serio e tutti i Consiglieri e il Sindaco ne sono convinti, rispetteremo chi 

non lo condivide; 

 

Esce Abrignani, presenti n. 16. 

 



MARTIRE:è difficile restare calmi e non perdere la pazienza sentendo delle affermazioni 

mortificanti come quelle fatte dal Sindaco che i beni sequestrati alla mafia non dovrebbero essere 

amministrati da avvocati e commercialisti quando è la legge che lo prevede; tra l’altro avvocati e 

commercialisti si assumono grandi responsabilità e sono nominati dalla magistratura. Sindaco non 

parli di ciò che non conosce = la storia della metalmeccanica di Castelvetrano. Il Comune di 

Castelvetrano, grazie al Sindaco Bongiorno, è stato l’unico Comune ad avere il PRG approvato con 

l’area artigianale che è riuscita ad assorbire la disoccupazione della crisi della metalmeccanica. Non 

si capisce cosa ha detto il Sindaco: manca di trasparenza. Non si capisce perché un funzionario che 

era incaricato del PRG non ha fatto niente e ora in pensione lo stesso viene incaricato come esperto. 

L’opposizione è pronta a dare il proprio contributo e lo ha già dato con le proposte, i controlli etc… 

Sindaco lei dice scripta manent ma lei non ha letto il verbale dell’incontro, le leggo cosa ha detto 

(pag. 20) e lei ha risposto (pag. 21). Noi abbiamo accettato di azzerare la Giunta in un secondo 

momento, non subito, voi non avete fatto nessun passo indietro e ci prendete in giro perché non 

volete nessun dialogo, non siete trasparenti. Obiettivo Città vuole solo lei Sindaco come unico 

interlocutore; non vuole ammettere, come tutta Italia, che il M5S ha fallito per cui non vi resta che 

amministrare da soli, all’opposizione resta solo il controllo e l’indirizzo. Voi Sindaco non avete posto 

in essere nessuna azione politica. Non ci venite a chiedere voti per approvare bilanci o altro se non li 

condividiamo. A noi interessa che la Città vada avanti, voi non avete questa volontà e vi dovete fare 

un esame di coscienza politico e dare le dimissioni facendo un atto di responsabilità; 

 

Entra il Presidente e riassume la Presidenza, presenti n. 17. 

 

Entra Viola, presenti n. 18. 

 

SINDACO:chiarisce che pensa che il legislatore dovrebbe modificare la legge perché secondo lui le 

aziende sequestrate verrebbero gestite meglio da manager piuttosto che da avvocati e commercialisti; 

 

Il Presidente, non essendoci ulteriori richieste d’interventi ed altri punti all’O.d.G., scioglie la seduta 

alle ore 21,45. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione da 

parte del Consiglio Comunale. 

 

Il Presidente 

F.to Avv. Patrick CIRRINCIONE 

 

Il Consigliere Anziano                                                                                        Il Vicesegretario 

F.to Vincenza VIOLA                                                                             F.to  Dott. Giuseppe PALMERI 

 

 

 

 
 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 

 

ai sensi  dell’art.   12    comma 2°   della L.R. 44/91 

 

Castelvetrano, lì  

 

 

 

 
 

 

 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione 

del messo comunale, che la presente deliberazione è stata 

pubblicata all’Albo Pretorio 

dal ________________ al __________________ 

 

Castelvetrano, lì__________________________ 

 

IL MESSO COMUNALE 

 

_________________________ 

 

 

 

IL SEGRETARIO GENERALE 

 

 ____________________________ 

 
 

 

 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’ 
 

 

Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 

relativa pubblicazione, ai sensi dell’art. 12, comma 1°, della L.R. 44/91. 

 

 

                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE    

 

                                                                                                 __________________________________ 

 

 

 



ALL. “A” 
 

CITTA’ DI CASTELVETRANO 

ELENCO DEI CONSIGLIERI PRESENTI NELLA SEDUTA DEL  02/03/2022 

 1° appello ore 18,07 

Seduta di prima convocazione 

N. COGNOME E NOME PREF. SI NO 

1 MARTIRE Calogero ART. 3, COMMA7, 
L.R.  17/2016 

 ASSENTE 

2 Vincenza VIOLA 786 X  
3 Salvatore STUPPIA 578  ASSENTE 

4 CURIALE Giuseppe 561 X  

5 Angela Mandina 471 X  
6 Patrick CIRRINCIONE 443 X  

7 Filippo FOSCARI 440 X             
8 Monica DI BELLA 393 X  

9 Ignazio MALTESE 365  ASSENTE 

10 Marco CAMPAGNA  364 X  
11 Rosalia MILAZZO 357  ASSENTE 

12 Francesco CASABLANCA 286 X  

13 Angelina ABRIGNANI 264 X  

14 Marcello Craparotta 248 X  

15 Rossana DITTA 243  ASSENTE 
16 Antonio MANUZZA 225 X  

17 Biagio VIRZI’ 179 X  
18 Antonio GIANCANA 159  ASSENTE 

19 Gaetano CALDARERA 108 X  
20 Giuseppa COPPOLA 106  ASSENTE 

21 Anna Maria LIVRERI 72 X  

22 Anna CORLETO 67 X  
23 Francesco VENTO 66 X  

24 Aldo Francesco TRIPOLI 64 X  
   17 PRESENTI     7 ASSENTI 

 

 

 


